

Propuestas pedagógicas de Actuación

PROPUESTAS DE LAS CÁTEDRAS DE TODOS LOS NIVELES

Actuación I

Cátedra: Armas

Comisión: Armas, Gustavo

La vigencia de diferentes concepciones del “teatro”, resultado de las transformaciones históricas, culturales y políticas, lleva a la imposibilidad de adoptar una técnica de enseñanza de la actuación universalmente válida para cualquier género y estilo, ya que cada uno de estos requiere procedimientos metodológicos específicos y singulares. Pensamos que todas las líneas de formación actoral son complementarias y tienden a la búsqueda de un hecho vivo y con sentido de verdad en la escena.

Con el fin de otorgar a los/las estudiantes la posibilidad de construir una base sólida en lo actoral, desde el inicio de su formación universitaria, nuestra propuesta pedagógica está centrada en brindarles un conjunto de herramientas técnicas/actorales que les permitan desplegar su capacidad lúdica para construir teatralidad, integrando cuerpo y voz, en relación con los/las otros/as y con el espacio que les rodea en una unidad creativa, expresiva y comunicacional.

Cátedra: Cappa

Comisión: Cappa, Bernardo

Comisión: Gulluni, Anibal

El entrenamiento como forma de improvisación colectiva, donde se despliega el imaginario en movimiento sin los límites de la escena. El espacio, el tiempo y el campo asociativo verbal se combinan de tal manera que no dependen del desarrollo lógico de una situación sino que su propia dinámica produce potencia de actuación gracias a que los cuerpos están en una situación que contiene varias a la vez. Así, la actuación puede comprender que estar no es representar. Se está en tensión con el tiempo y con el espacio, cuando esas nociones se estiran. Después del entrenamiento pasamos a la creación de escenas, donde lo entrenado se aplica a una situación en la que el relato funciona como límite para producir lenguaje.

Cátedra: Célico

Comisión: Parodi, Silvia

Comisión: Saiz, Roberto

La cátedra se apoya en conceptos de la antropología teatral, otorgándole una mirada particular al entrenamiento, sobre todo en sus características pre-expresivas. En definitiva abre su escucha a la mirada de diversos maestros con la convicción de aprender a aprender como pedagogía básica. Todas las comisiones caminan sobre el concepto de un/una actor/actriz creador/a y, de diversas formas, se camina sobre el inicio de una dramaturgia del actor/actriz.

Cruzan nuestros primeros años una forma lúdica de hacer, recorriendo desde el juego el reconocimiento propio de la acción y la forma en la que ella juega en la escena. También, las diversas formas de la improvisación y el entrenamiento componen un rol importante en ese hacer. Al mismo tiempo, la utilización de cuentos y formas diversas de la narrativa recorre ambas comisiones. Es en la narrativa donde se concreta el inicio del reconocimiento de la acción sonora como componente central de nuestro trabajo. Cadenas de acción que varían en tiempos y ritmos son el recorrido en las formas narrativas del hacer. En definitiva aprender a aprender en la construcción de un/una actor/actriz creador/a.

Cátedra: Flores

Comisión: Bax, Antonio

Comisión: Flores, Guillermo

La tarea pondrá el acento en los contenidos mínimos de un primer año de Actuación, cuyo marco propiciará la posibilidad al/a la estudiante de indagar sobre sus potencialidades expresivas. Será de fundamental importancia la integración grupal a través del juego teatral, que fortalezca la confianza, la desinhibición y el buen vínculo entre los/las estudiantes.

En simultáneo con este objetivo primordial, se abordarán entrenamientos que estimulen la imaginación, la adaptación, la concentración, la relajación y la sensorialidad, estableciendo espacios de atención adecuados que favorezcan la reflexión y el registro del tránsito por el proceso pedagógico.

Además, se propondrán ejercicios sobre situaciones/escenas dramáticas tanto individuales como grupales con el objetivo de afianzar lo explorado en los entrenamientos y plasmarlo en la construcción de ficción a través de improvisaciones que contemplen los elementos de la estructura dramática.

Cátedra: Kühn

Comisión: Kühn, Omar

La propuesta de la Cátedra se enmarca en el horizonte teórico propuesto por K. Stanislavsky y R. Serrano. Se realizará a lo largo del primer cuatrimestre un fuerte entrenamiento físico-técnico, que disminuirá un poco en el segundo cuatrimestre. Discutiremos la necesidad de una disciplina para el actor. Trabajaremos sobre la percepción y la auto percepción, con el objeto de expandirla. Conoceremos los elementos de la estructura dramática y, a partir de esos conceptos, se realizarán improvisaciones. Se propondrá reflexionar y evaluar el trabajo de los/las compañeros/as a partir de parámetros que se irán estableciendo. Se persigue que, al finalizar la cursada, los/las estudiantes puedan utilizar estas herramientas autónomamente para improvisar atravesando conflictos en la ficción.

Cátedra: Muñoz

Comisión: Muñoz, Graciela

- Iniciar al/a la estudiante en métodos de trabajo del actor/de la actriz ofreciéndole herramientas técnicas que permitan su desarrollo de la imaginación, vehiculizando la expresión y favoreciendo la desinhibición.
- Desarrollar los procedimientos fundamentales (principios) donde la imaginación esté al servicio de experiencias creadoras y la adaptación sea valorada como medio para la acción, propiciando un camino que lleve al desarrollo de la situación.
- Organizar situaciones improvisadas, que ayuden a reconocer y aplicar la estructura dramática como posible ordenadora de experiencias escénicas.
- Tomar conciencia y registrar cada caso en particular lo que va apareciendo como consecuencia de la aplicación de los contenidos a partir de la reflexión sobre los logros y dificultades.
- Integrarse en un equipo de trabajo solidario y creativo y producir experiencias escénicas con lo aprendido.

Comisión: Salazar, Martín

La propuesta pedagógica de esta comisión respeta la línea que establece Muñoz y particulariza en explorar la propia poética. Investigar, a través del juego, los mecanismos de expresión de cada uno/a, desde el cuerpo, haciendo foco en la comprensión del funcionamiento conductual y emocional en el abordaje de las situaciones dramáticas. Se trabaja el funcionamiento de la estructura dramática, tanto en la improvisación como en unidades dramáticas elaboradas previamente.

Trabajamos con máscaras, elaboración de textos poéticos y dramáticos, e interactuamos con otras disciplinas como la pintura o la música. Exploramos e incentivamos la propia poética y cómo desarrollarla en producciones propias así como también en textos de autoras y autores argentinas/os y latinoamericanas/os.

Cátedra: Pampín

Comisión: Pampín, Susana

Comisión: Drut, Cristian

Pensamos que actuar es mentir de verdad. Concebimos al hecho teatral como una totalidad viva y orgánica, y planteamos como rasgo la posibilidad de mirar de manera conjunta el teatro y los lenguajes que participan en él.

Nos proponemos iniciar un proceso de formación y entrenamiento de actores y actrices con sentido de verdad y conciencia de forma.

Queremos que estos futuros actores y actrices aprendan a trabajar sobre las propias herramientas y posibilidades expresivas -cuerpo, voz, sensibilidad, imaginación e inteligencia-, para conocerlas, ampliarlas, afinarlas, y ser capaces de usarlas a voluntad y con la libertad que da el espacio virtual del juego. Nos interesa que puedan involucrarse de manera personal, generosa y genuina, en la producción colectiva de un hecho escénico vivo y orgánico.

Este aprendizaje debe ser hecho desde el placer, la libertad, la conciencia de sí como persona, el vínculo con las otras personas, la aceptación del error como posibilidad de aprendizaje y sobre todo, desde la conciencia de que nuestro proceso de trabajo como actrices y actores se extiende a lo largo de toda nuestra vida.

Cátedra: Velázquez

Comisión: Velázquez, Marcelo

Esta cátedra considera que la actuación es un modo de producción de conocimiento que se presenta como una construcción ficcional en un espacio determinado, sostenida en un registro verosímil que, al ocurrir en un aquí y ahora, produce el acontecimiento teatral único e irrepetible. Esta concepción nos conduce pedagógicamente a trabajar con los/las estudiantes para que comprendan las reglas de la ficción teatral; desarrollen su imaginario creativo y las potencialidades expresivas del cuerpo y de la voz; transiten estrategias de improvisación para el abordaje de la palabra-texto en escena y como herramienta-práctica específica creadora de lenguaje y mundo ficcional. Estos elementos articulados durante el proceso de enseñanza/aprendizaje posibilitarán el desarrollo de diversas hipótesis de actuación, arribando así a una propuesta singular de cada estudiante y a la creación de un mundo poético. Las clases se desarrollan en el marco de un trabajo intenso, armónico, inclusivo y con perspectiva de género. A fin de año, se presenta una muestra/obra ante público, ya que consideramos que la actuación se constituye por la mirada del/de la otro/a – espectador/a y debe ser incorporada en la dimensión actoral.

Actuación II

Cátedra: Adamovsky

Comisión: Adamovsky, Carolina

¿Cómo abordar, apropiarse y encontrar organicidad en el trabajo con textos dramáticos?

Disparar en el cuerpo del/de la estudiante estas preguntas y propiciar, a través del entrenamiento, que la intuición comience a desplegarse en el campo expresivo para dejarse atravesar por los textos y atravesarlos, a su vez, por la propia mirada. Que la comprensión de las situaciones devengan como consecuencia del tránsito físico en la búsqueda de los impulsos y deseos de los personajes. Propiciar la escucha y el diálogo creativo entre los cuerpos, el espacio, el tiempo y la palabra.

En la búsqueda expresiva se reforzará la idea de que actuar es un acto artificial sostenido con un gran sentido de verdad en pos de construir una ficción con determinadas características poéticas.

Cátedra: Célico

Comisión: Célico, Antonio

Comisión: Misses, Daniel

La cátedra se apoya en conceptos de la antropología teatral, otorgándole una mirada particular al entrenamiento, sobre todo en sus características pre-expresivas. En definitiva, abre su escucha a la mirada de diversos maestros con la convicción de aprender a aprender como pedagogía básica. Todas las comisiones caminan sobre el concepto de un/una actor/actriz creador/a y, de diversas formas, se camina sobre el inicio de una dramaturgia del actor/de la actriz.

Los segundos años tienen como elemento central la acción sonora. La utilización de la palabra como modalidad de acción imprescindible. El trabajo se apoya en entrenamiento, descubrimiento de formas narrativas con textos no dramáticos y el recorrido intenso a través de distintas modalidades de escena. La improvisación y su relación con principios de dramaturgia para el desarrollo de la creación teatral. Estrategias para el abordaje de textos teatrales.



Cátedra: Couceyro

Comisión: Couceyro, Analía

Comisión: Lorenzo, Javier

En principio, se buscará recuperar, revisar y profundizar los conocimientos adquiridos en Actuación I. Para esto se tendrá en cuenta que los/las estudiantes pueden haber vivido procesos muy distintos en ese año anterior. Es importante la identificación de las propias modalidades expresivas para potenciarlas pero, a la vez, poder reconocer sus límites y tendencias repetitivas y, así, recorrer la mayor cantidad de modalidades nuevas. Se intensificarán los ejercicios de apertura a formas expresivas, discursivas y asociativas que permitan al/a la estudiante distanciarse de su ser cotidiano y explorar lenguajes y ritmos diferentes.

Al finalizar cada módulo les estudiantes llevarán a cabo clases abiertas al público. En el caso del primer cuatrimestre mostrarán monólogos y, en el segundo, escenas de obras seleccionadas. El objetivo de estas muestras de trabajos no es presentar objetos teatrales terminados, sino plasmar en un espacio acotado parte del proceso realizado.

Cátedra: Flores

Comisión: Antony, Pedro

Comisión: Sorrentino, Miguel

Cursar Actuación II implica para el/la estudiante afrontar una instancia particularmente compleja, desafiante y enriquecedora en su proceso formativo. Integrando y profundizando los contenidos de Actuación I, la materia inducirá al/a la estudiante a plasmar, al menos, dos escenas de autor dramático y un trabajo unipersonal, dentro de un marco de investigación que le permita entrenar su expresividad singular.

En este sentido los textos dramáticos serán “provocaciones”, obstáculos o mapas a desentrañar, a través de los cuales el/la estudiante –estimulado/a por el/la docente- asumirá la producción de recursos expresivos personales y la comprensión de sus estructuras.

Como en todo proceso pedagógico, se estimulará al/a la estudiante para que reflexione conceptualmente sobre la práctica individual y grupal para que logre desarrollar registro del tránsito. El/la estudiante vinculará el aprendizaje a su crecimiento personal, al proceso creativo grupal y a la actividad teatral como profesión en la que intentará insertarse, contextualizando de modo permanente su proceso en el marco del espacio universitario en el que está inserto/a y en la problemática sociocultural que lo/la incluye.

Cátedra: Limarzi

Comisión: Limarzi, Pablo

Sin abstract

Comisión: Falco, Vanina

Comisión: Junowicz, Daniel

La propuesta de la materia es generar un espacio de exploración constante, en donde se pueda poner en juego la diversidad expresiva y la experiencia que cada uno/una trae, incorporando nuevas herramientas y asumiendo nuevos desafíos como elementos indispensables de su trabajo.

La materia se organizará en torno a dos ejes. Uno, referido a ejercicios de entrenamiento, realizando trabajos sobre sí mismos/as, en relación con los/las otros/as, y con el espacio, investigando sobre dinámicas y texturas rítmicas, físicas, vocales y sonoras.

El otro eje se centrará en el trabajo actoral escénico en sí mismo, tomando diversos materiales de la literatura y la dramaturgia argentina contemporánea como disparadores para investigar los elementos de la situación dramática, utilizando la improvisación como herramienta de construcción escénica.

Se trabajará considerando en todo momento al actor/a la actriz como creador/a, alentando a cada uno/una a investigar sobre su singularidad expresiva, y a poder reflexionar sobre su propio trabajo y el de sus compañeros/as de manera constante.

Cátedra: Roca

Comisión: Espeche, José Manuel

Comisión: Roca, Horacio

Según nuestro criterio, el plan de estudios propone que segundo año sea el año del encuentro con “el texto de autor”. Esto supone, además, el encuentro con “la escena” y con “la obra”: una realidad bastante definitoria, y que va a influir notablemente en la conducta del actor en escena. “Texto”, entendido no sólo como palabras, como lo que los personajes “dicen”, sino que el texto-obra es básicamente un guión de acciones, de conductas, de las cuales las palabras constituyen una “cartografía”, una de las manifestaciones de esa acción. Intentaremos, entonces, profundizando en la situación dramática, explotar al máximo las posibilidades expresivas de un texto teatral, a partir de la particularización de las acciones de las que ese texto emerge.

Cátedra: Sabater

Comisión: Kühn, Omar

Comisión: Sabater, Silvina

Actuación II será fundamentalmente el año de encuentro con una dimensión específica aún inexplorada por los/las estudiantes: el texto dramático. El abordaje del texto hará posible la refuncionalización de algunas herramientas previas que ahora se integrarán en un nuevo contexto. Nos referimos aquí primordialmente a los tópicos estructurales que delimitan el campo de la situación dramática y que irrumpieron en el momento de planificar, transitar y evaluar las improvisaciones. La práctica improvisatoria asumirá un nuevo sentido, pues comenzará a convertirse en una estrategia desde la cual avanzar en la investigación del campo situacional, ahora delimitado por la poética de un autor. Para ello se apuntará a que la claridad conceptual, imprescindible para un análisis adecuado de los textos trabajados, esté al servicio de un tránsito donde el descubrimiento inscripto en la dimensión vivencial refuerce, a su vez, la conciencia y apropiación de los procedimientos técnicos. Las dinámicas de entrenamiento técnico-expresivo que apuntan a posibilitar un acrecentamiento del dominio del cuerpo-mente y de la voz asumirán un carácter transversal ya que constituyen un núcleo fundamental de la actividad.

Actuación III

Cátedra: Falco

Comisión: Falco, Vanina

La propuesta de la materia es generar un espacio de exploración constante, en donde se pueda poner en juego la diversidad expresiva y la experiencia que cada uno/una trae, incorporando nuevas herramientas y asumiendo nuevos desafíos como elementos indispensables de su trabajo.

La materia se organizará en torno a dos ejes. Uno, referido a ejercicios de entrenamiento, realizando trabajos sobre sí mismos/as, en relación con los/las otros/as, y con el espacio, investigando sobre dinámicas y texturas rítmicas, físicas, vocales y sonoras.

El segundo eje se centrará en el trabajo actoral escénico en sí mismo, abordando textos dramáticos de diversos/as autores/as, géneros y épocas, abarcando la Comedia, la Tragedia, el Teatro del Absurdo, entre otros materiales que conforman el canon de la dramaturgia universal. Dichos textos oficiarán de disparadores para investigar sobre los elementos de la situación dramática y sus relaciones: la acción, el personaje, la construcción de lenguaje, el espacio escénico.

Se trabajará valorando en todo momento al actor/a la actriz como creador/a, alentando a cada uno/una a investigar sobre su singularidad expresiva, y a poder reflexionar sobre su propio trabajo y el de sus compañeros/as de manera constante.

Cátedra: Fraile

Comisión: Estévez, Luciana

Comisión: Fraile, Mercedes

Proponemos un espacio de investigación técnico-expresiva focalizado en el tránsito por textos de Lorca, Shakespeare y Chéjov en un ejercicio de actualización, resignificación y apropiación.

Sostenemos este proceso en la idea de palabra-acción, desde una perspectiva actoral que permita comprender el texto, sus unidades de sentido, la situación dramática, la acción y el conflicto que contiene.

Trabajamos en el registro expresivo del cuerpo, su tridimensionalidad y sus matices, y en la acción dramática, su carácter transformador y su desarrollo en el tiempo y el espacio de la escena. A partir de las líneas de pensamiento, las acciones y las contradicciones pensamos a la actuación como gesto narrativo productor de un sentido singular que permite la búsqueda de la propia identidad poética.

Buscamos estimular la prueba, las preguntas y el desafío constante como metodología de trabajo para formar actores/actrices comprometidos/as física, sensible y cognitivamente, que puedan entregarse al juego teatral y desarrollar estrategias de acción a partir del texto.

Cátedra: Galazzi

Comisión: Flores, Guillermo

Comisión: Galazzi, Stella Maris

Proponemos un recorrido por autores clásicos que enfrentarán al/a la estudiante a distintas situaciones expresivas en la creación de personajes según diferentes poéticas y visiones del mundo. Los clásicos serán considerados como una importante herramienta formativa, por su solidez en las estructuras dramáticas, sus abarcadoras y particulares miradas del mundo, y la profundidad y complejidad de los personajes. Estas escenas se abordarán de acuerdo a las distintas poéticas, realizando análisis previos del texto, para la comprensión de la situación dramática y propuestas ensayadas por los/las estudiantes. Se propondrán ejercicios para que el/la estudiante adquiera herramientas que faciliten su entendimiento y tránsito por la escena. Se propondrá una contextualización histórica, se buscarán acercamientos sensoriales y de acciones, se trabajará sobre el espacio-tiempo, se abordarán los personajes desde un análisis interno y externo, particularizando comportamientos, buscando la creación desde la voz y el cuerpo.

Cátedra: Sabater

Comisión: García, Eddy

Comisión: Sabater, Silvina

Durante el tránsito de Actuación III trabajaremos, conforme al Plan de Estudios de la carrera, con una selección de textos de autores clásicos: William Shakespeare, Federico García Lorca, Antón Chéjov, Jean Anouilh, Henrik Ibsen, entre otros. Dichos materiales presentan diversos desafíos tanto en su comprensión estructural y conflictiva como en su abordaje expresivo.

La propuesta de la cátedra consistirá en brindar herramientas actorales focalizadas en habilitar físicamente el tránsito orgánico y desplegado de los conflictos trágico-existenciales que presentan las obras elegidas.

Para ello, trabajaremos el análisis -enfocado en la actuación- de las diversas situaciones dramáticas. Se abordarán los conflictos, ámbitos y conductas de los personajes; como también el entrenamiento del cuerpo del actor/actriz para indagar la dimensión y comprensión física de estos conflictos trágicos. De este modo se buscará, a través del registro y el trabajo con el cuerpo, así como de la comprensión de las situaciones dramáticas, que cada estudiante pueda construir autonomía a la hora de abordar estos textos canónicos dentro de la tradición teatral.

Cátedra: Soto

Comisión: Soto, Eugenio

La propuesta pedagógica se centra en el trabajo sobre textos, especialmente, aquellos clasificados como "clásicos". Entendemos que, en el trabajo sobre ellos, deben ser repensados en un sentido contemporáneo y personal. Todo texto debe ser re-escrito en la actuación y en su propia materialidad de escritura para que no sea un mero texto fosilizado y repetido de una manera arqueológica, sin creatividad alguna.

El entrenamiento actoral, que es el otro eje de trabajo, busca la indagación individual y personal en cada persona sobre la propia manera de actuar, entendiendo que es la singularidad de cada persona lo que permite el acto personal y creador que logra quebrar el mecanismo cultural seriado y repetitivo, que estandariza la actuación como modo de consumo y de entretenimiento alejándola de su sentido poético.

Actuación IV

Cátedra: Cacace

Comisión: Cacace, Guillermo

Convertir la última etapa de cursada de esta materia en un laboratorio de prácticas de actuación y, allí, investigar los procedimientos para despojar a la actuación de los artificios que erosionan su verdad escénica. Vaciar lo actoral de posibles eficacias resolutivas, hacer lugar a la fragilidad, al temblor, alimentar lo inestable sin que nos paralice, recibir al cuerpo poético. Dar consistencia al “entre”, a la alteridad como plano político de creación. Tramar lo colectivo como sostén de todo riesgo y posibilidad de despliegue. Crear presencia en escena sin depender, para ello, de ser el mero instrumento de un argumento o de una puesta. Actuar soltando amarras de las estéticas hegemónicas (mainstream y/o imágenes cristalizadas de lo disruptivo). Explorar la palabra, el texto, como pura performance/acción situada. Probar pequeñas composiciones -en dúos y excediendo los dúos- que permitan hacernos preguntas sobre lo que tradicionalmente llamamos “las marcas” y los procesos de “repetición” abriendo camino a la experiencia de proyecto de graduación que llegará luego de Actuación IV.

Cátedra: Galazzi

Comisión: Galazzi, Stella

Se trabajará sobre textos clásicos y contemporáneos durante el desarrollo del primer cuatrimestre, buscando pulir las herramientas que los/las estudiantes hayan adquirido en el recorrido de las materias cursadas en la Universidad, propiciando una actuación particular desde la expresividad de cada uno/una. Se propondrán ejercicios para facilitar el encuentro con la creatividad propia y se habilitará un espacio de reflexión no solo de las dudas en tanto futuros/as egresados/as sino también para pensar el rol del actor/de la actriz artista dentro de la sociedad.

En el segundo cuatrimestre el trabajo se enfocará en el armado de la muestra que cerrará el año, planteando el trabajo en equipo. Todos/as ocuparán otros roles además de la actuación pero deberán adaptarse al planteo de dirección que proponga la Cátedra, ejercitando así las tensiones, perspectivas y expectativas del actor/de la actriz en el proceso de armado de una obra, la relación con el/la director/a, con el público, con los/las compañeros/as. Se reflexionará sobre esta temática.

Cátedra: Sabater

Comisión: Sabater, Sergio

En tanto se trata de último nivel de la materia troncal de nuestra Carrera, pensamos que la cursada de Actuación IV debe ser un espacio de afianzamiento de saberes y herramientas previamente adquiridas, pero al mismo tiempo debe posibilitar el acceso a la experiencia de la autonomía como actores/actrices. En función de ese objetivo -la conquista de la autonomía- se organiza nuestra propuesta de trabajo en el ámbito de la Cátedra. Pensamos al teatro como un arte eminentemente colectivo; por eso es fundamental para nosotros la construcción de una dinámica de fuerte impronta grupal. Esa es la primera tarea que nos planteamos. Convertir a un conjunto de personas que, un poco azarosamente, se encuentran en una primera clase en La Marechal, en un verdadero grupo de trabajo. Un grupo supone la construcción de mecanismos de confianza, el fluir de una energía colectiva y, poco a poco, la aparición de un código común y de un lenguaje escénico compartido. Dos son las estrategias que se despliegan en esa dirección: el entrenamiento físico y vocal, orientado a dinámicas específicas, que tienen que ver con la actuación; y la improvisación como una forma de exploración de la acción/reacción en una lógica colectiva. El cuerpo-mente del actor/de la actriz, en interacción con el de sus compañeros/as, llenando el espacio escénico de energía y convirtiéndolo en un campo poético y de ficción. Desde este trabajo en grupo, irán apareciendo a lo largo del proceso, los textos, los objetos, los vestuarios, las canciones y las historias a contar que estructurarán, desde una lógica de montaje, la fisonomía de un espectáculo naciente.

Cuatro nombres de la tradición teatral de Occidente, son referencias para un diálogo creativo y para visitar algunos de sus textos teóricos y sus experiencias y espectáculos que alimentarán, además de nuestra curiosidad, nuestra necesidad constante de aprendizaje: Vsévolod Meyerhold, Jerzy Grotowsky, Eugenio Barba y Tadeusz Kantor.

Cátedra: Soto

Comisión: Soto, Eugenio

La propuesta pedagógica se centra en lo que llamamos “el acto creador”. Esa decisión de “creación” es la que indaga sobre lo original, lo propio y lo primitivo como motor del acto de actuación. El acto creador es la condición que nos hace re-ligar con el sentido lúdico y de goce. En ese espacio de goce aparece la potencia y la singularidad de la persona.

Creemos en un valor personal de la actuación que nos identifica y que se tendrá como marca hasta el momento de la muerte. El acto creador es indagar en el terreno personal sobre aquello que aparece en la escucha y en el asombro.

Actuar es encontrar la voz propia de un yo poético.



Cátedra: Suardi

Comisión: Suardi, Luciano

Alentamos una actuación que vaya al encuentro de la expresividad particular de cada intérprete, estimulando su autonomía, imaginación y afectividad, y buscando los resortes para hacer de la actuación un hecho original, único y vivo que transmita un significado, pero también emociones, estados y comportamientos. Orientamos el trabajo hacia un “estar” en escena complejo, con volumen, textura, densidad, evocaciones de lo pasado y reflexión sobre el futuro.

Centramos la experiencia en dramaturgos/as actuales, tanto aquellos/as que mantienen la noción de estructura dramática tradicional para reforzar conceptos anteriores, como así también nuevas tendencias donde las nociones tradicionales de estructura, tiempo, espacio y personaje están quebradas, para replantear los puntos de partida y enfrentarnos al desafío intelectual y expresivo de crear otras herramientas de abordaje.

Luego de la etapa de trabajo de escenas de autor/a se comienza con una instancia de investigación con montajes, situaciones y/o composiciones a partir de consignas espaciales y temporales, temas elegidos por los/las estudiantes y materiales no dramáticos provenientes de la literatura y otras disciplinas artísticas, fomentando la relación creativa entre los/las estudiantes y la dramaturgia propia.